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VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 2022 

LUGANO SUB 
 

 
Il giorno 26 aprile 2022 alle ore 19:00 presso la sala multiuso di Paradiso si è riunita l’Assemblea 
Generale Ordinaria del Centro Sportivo Subacqueo Lugano Sub. 
 
Anche quest’anno sullo schermo sono stati visualizzati i vari punti delle trattande con l’ausilio di 
una presentazione Power Point, preparata dalla nostra segretaria. 

 
L’ordine del giorno prevede: 
1. Apertura dei lavori assembleari: saluto, presenze, scusati 

2.    Accettazione verbale assemblea generale ordinaria 2021 

3.    Relazione del presidente 

4.    Rapporti: 

 -  attività e formazione 

 -  manifestazioni  

 -  sede 

     -  materiale 

     -  sito 

5.   Finanze: conti consuntivi 2021, rapporto dei revisori, preventivo 2022, tassa sociale 

6.   Rielezione Comitato 

7.   Eventuali 

L’ordine del giorno è accettato all’unanimità. 
 
 

1. APERTURA LAVORI ASSEMBLEARI 
Saluto 
Il presidente Flavio Valsangiacomo da il benvenuto a tutti i soci presenti. All’apertura 
dell’assemblea alle ore 19:00. 
 

Presenze 
La lista dei presenti indica che sono presenti 17 persone. Il quorum è ottenuto, l’assemblea è 
valida. 
 
Sono scusati: 
Franceschetti Claudio, Luraschi Lauro, Prada Andrea, Michaela Stoppa, Tonani Michele, 
Bassanello Ivo, Hoffman Ksenija, Meldi Valentina, Mombelli Luciano, Regusci Luca, Zanetti 
Marco, Vannetti Marco 
 
 

2. VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 2021 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 



 

3. RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
 

Prende la parola il presidente: 
 
Gentili sportive, gentili sportivi, 

È con particolare piacere che anche quest’anno ho l’onore di accogliervi all’ Assemblea generale 
della Società Lugano Sub. L’assemblea costituisce il tradizionale e più opportuno momento di 
incontro tra i soci per essere  
debitamente informati sulla conduzione ed attività del nostro sodalizio. 

Dopo due anni di pandemia dovuta al coronavirus, l’attività da inizio dell’anno è ripresa come ai 
vecchi tempi. Qualcuno ha mollato, ma ci sono nuove leve all’orizzonte. In complesso il numero 
di soci è sempre stabile attorno alle cento unità. 

Da una semplice statistica si possono suddividere i soci in tre classi di partecipazione alla vita del 
club. 
- Un buon terzo è assiduo con regolari immersioni e corsi di aggiornamento e formazione. 
- Un altro terzo partecipa saltuariamente e frequenta le serate del martedì o uscite al mare. 
- L’ultimo terzo sostiene il club con passione e finanziariamente.  Il contributo di questi soci è 
molto   importante perché aiuta al mantenimento della nostra attività. Ne approfitto per ringraziarli   
ufficialmente ed a restarci fedeli anche in futuro. 

Ringraziamento che va anche a tutti coloro i quali si mettono gratuitamente a disposizione a 
favore della nostra società. Durante questi due anni, che hanno frenato un po' la frequentazione al 
club, possiamo anche essere soddisfatti che non abbiamo registrato incidenti subacquei.  Grazie 
alla formazione dei nostri istruttori e alla buona disciplina di ognuno di noi, le immersioni vengono 
effettuate nel massimo rispetto delle regole di comportamento, secondo le didattiche insegnate. 
Non dimentichiamo che il compagno di immersione è l’angelo custode provvidenziale in caso di 
anomalie riscontrabili sott’acqua.  

La sede, durante l’inverno, ha subito delle importanti cure da parte dei responsabili e occasionato  
alcune spese. Chi frequenta la sede avrà avuto modo di apprezzare il nuovo look e la pulizia. 
La zona cucina ha pure ricevuto le cure del caso. Rammento qui che i soci hanno accesso alla 
sede per organizzare festicciole e usare la cucina annunciandosi presso il responsabile 
Alessandro. 

I responsabili delle varie attività del club e dei settori di competenza vi illustreranno meglio, nei  
loro rapporti, che seguiranno, il lavoro svolto dal comitato e con l’aiuto dei soci. 

Non voglio dilungarmi troppo, preferendo lasciare più tempo a voi, per le discussioni amicali che 
avrete modo di intavolare al ristorante qui sotto.  
Infine, durante questo piacevole momento in compagnia, il comitato spera di farvi cosa gradita  
offrendovi le bibite. 

Vi ringrazio della vostra partecipazione e vi saluto cordialmente. 

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

La trattanda numero 3 è accettata all’unanimità. 
 
 



4. RAPPORTI 
Resoconto sede 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
LAVORI IN SEDE 
Abbiamo ristrutturato la scalinata a lago in modo da renderla piu agibile e sicura. Oltre alle nuove 
ringhiere, anche nuova illuminazione.  
Sono state sostituite le ghirlande e l’impianto elettrico.  
La sede è esteticamente e funzionalmente migliorata. Il tutto cercando di recuperare il piu 
possibile materiale a gratis. 
Per la sistemazione del pontile a lago si pensava di utilizzare dei sassi presenti a lago e con l’aiuto 
del Tuttofare del lago posarle. Purtroppo però a causa del fondale inquinato non si puo far arrivare 
la chiatta per i lavori in quanto si smuoverebbe troppo il sedime.  
 
TETTO SEDE 
Entra acqua all’ultimo piano, scrostando i muri. Abbiamo chiesto al Comune ma ci hanno risposto 
che questo lavoro è tutto a carico nostro.  
 

Resoconto materiale 
Prende la parola il responsabile del materiale, Fabio: 
 
ATTIVITA’ 2021 
Per quanto riguarda le miscele/booster le cifre sono abbastanza stabili. C’è stato un leggero 
spostamento verso l’ossigeno rispetto all’elio, in quanto c’è più utilizzo di rebreather, anche se la 
tendenza è quella della diminuzione dell’utilizzo delle miscele. L’utilizzo dell’argon è sceso ma non 
perché la stagione è meno fredda ma perché c’è meno gente che si immerge durante l’inverno.  
 
MATERIALE 
Il locale cambusa è dedicato unicamente al materiale sub.  
 
IMMERSIONI 
C’è stato un aumento delle immersioni ma una diminuzione dei subacquei. Questo fenomeno si 
spiega perché probabilmente le squadre sono piu numerose.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Resoconto attività e formazione 
Prende la parola Maura: 
 
SCUOLA CMAS 
L’affiliazione permette di avere agevolazioni di prezzi sugli articoli presenti nel negozio online della 
Cmas. Ogni anno partecipiamo alla “gara” di migliore scuola, basata sui numeri di brevetti emessi, 
senza però troppo successo. Ci costa fr 180/anno. 
Abbiamo organizzato l’uscita alla Cressi il 25 maggio 2022, iscrizioni ancora aperte Dura una 
giornata ed è gratuito.  
 
CORSI (scuola Cmas e altri) 
quest’anno non sono stati fatti battesimi, in sede sono stati formati diversi subacquei come segue: 
2 Delfini 1 CMAS 
1 S 1 CMAS 
1 muta stagna CMAS 
4 Fondamentali GUE 
2 DPV (scooter) GUE 
 
T-SHIRT:  
Sono ancora disponibili tutte le taglie a prezzi scontatissimi! Contattate il Comitato. 
 
PRESEPE SOMMERSO 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
Uno dei pochi eventi che ha fatto la città è il nostro presepe sommerso. Con l’aiuto di Marco 
Vannetti è stato creato un codice QR messo sulla targa a bordo lago. Con la scansione tramite 
cellulare si trova il sito presepemmerso.ch con tutta la descrizione dello stesso.  
Con l’aiuto dei pescatori quest’anno sono state lanciate delle lanterne per creare un’atmosfera 
natalizia. Quest’anno il lago era limpido e le statue si vedevano bene.  
 
TRASMISSIONE TSI 
Siamo stati invitati il 27.03.2022 alla trasmissione “Aspettando Colombo” di Carla Norgauer. 
Hanno partecipato Alessandro, Aurelio e Caterina. Il tema era “L’acqua” e ci hanno chiesto di 
parlare della nostra attività sott’acqua e soprattutto del presepe sommerso. 
 
GARA NUOTO PINNATO:  
Prende la parola Maura per Luciano Mombelli. Nel 2021 si è deciso di rinunciare per una serie di 
motivazioni logistiche.   
 
PANETTONATA:  
Quest’anno alla panettonata abbiamo cucinato anche un bel maialino alla brace per accontentare i 
nostri soci esigenti e buongustai. 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
WEB 
Prende la parola Caterina sulla base di quanto comunicatole da Marco Vannetti. 
Nel periodo tra dicembre e gennaio (in concomitanza con il presepe sommerso), sia il sito 
luganosub.ch sia presepesommerso.ch hanno avuto un incremento importante delle visite, quasi il 
doppio di quelle abituali.   
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 



5. FINANZE 
 
Prende la parola il presidente e il revisore Daniele Bisang in quanto il cassiere è assente: 

Conti  2021 
Il 2021 chiude con un totale di bilancio di Fr 47'455.62 ed una perdita d’esercizio di Fr 2'323.16. 
 
 

Cassa                 66.30  
Conto corrente bancario     18’777.90 
Conto deposito bancario     15’157.82  
Materiale sportivo           928.60 
Bombole e erogatori          1’275.00  
Magliette               100.00  
Materiale festa estiva           150.00  
Mobilio e installazioni      4’000.00  
Compressore e impiantistica          7’000.00  

TOTALE PATRIMONIO          47’455.62 
 
 

ENTRATE 
Incasso quote sociali      9’441.19 
Vari            - 87.05 
Scuola CMAS        - 180.00 
FSSS         - 150.00 
TOTALE ENTRATE     9’024.14 

 
 

USCITE  
Acquisto Merce          - 500.00 
Spese riunioni comitato                 - 236.80 
Noleggio bombole          - 811.60 
Pigione           - 500.00  
Demanio pubblico                 - 630.00  
Pulizia locali       - 1’702.00 
Assicurazioni, tasse        - 958.70 
Costi energia elettricità e gas    - 1’867.40 
Manutenzione       - 3’626.20 
Internet                  - 94.70 
Spese postali          - 316.30  
Costi incassi quote sociali              - 31.60  
Costi finanziari               - 72.00  
TOTALE USCITE            - 11’347.30  

 
RISULTATO D'ESERCIZIO     -2’323.16 

 
 



RAPPORTO DEI REVISORI 
Redatto da Daniele Bisang e Ivo Bassanello: 
 
“In qualità di revisori abbiamo verificato la contabilità e il conto annuale della Lugano SUB per 
l’esercizio chiuso al 31 dicembre 2021. 
Abbiamo verificato le posizioni e le informazioni del conto annuale mediante procedure analitiche 
e di verifica a campione. Abbiamo inoltre giudicato l’applicazione dei principi contabili determinanti 
e la presentazione del conto annuale nel suo complesso. Siamo dell’avviso che la nostra verifica 
costituisca una base sufficiente per la presente nostra opinione. 
A nostro giudizio la contabilità e il conto annuale, che chiude con una perdita di esercizio di fr 
2'323.16, sono conformi alle disposizioni legali svizzere statutarie. 
Abbiamo ricevuto un programma di contabilità e relativo piano di conti dettagliato e visionato i 
libretti di deposito. Raccomandiamo pertanto di approvare il conto annuale a voi sottoposto e 
darne scarico al Cassiere ed al Comitato per il loro operato in materia.” 
 
 

BUDGET 2022 
Acquisti merci varie           500.- 
Spese riunioni comitato         220.- 
Noleggio bombole          800.- 
Pigione stabile            500.- 
Zattera                 630.- 
Pulizie sede                    1'500.- 
Assicurazioni        1'000.- 
Luce /gas         2'000.- 
Riparazione tetto / Manutenzioni       4'000.- 
Internet             100.- 
Spese postali           300.- 

              Totale budget 2022   11'550.- 

 

Tassa sociale e armadietti 
 

Le tasse rimangono invariate: 
 

socio attivo    fr. 120.- 
socio passivo   fr. 55.- 
armadietto 1° e 2° piano  fr. 100.-  
armadietto al lago   fr. 30.- 
 
Si è discusso sull’aumento della tassa di socio attivo, per far fronte alle spese della riparazione del 
tetto che è a carico del Club. Dal momento che l’argomento non era previsto nelle trattande di 
quest’assemblea, si è deciso di: 

- mantenere le quote invariate per l’anno 2022 
- aggiungere la trattanda per l’assemblea 2023 
- aggiungere una cedola di versamento vuota insieme alle tasse per un versamento libero e 

facoltativo da parte di tutti i soci 
Daniele Bisang suggerisce di fare una ricerca sponsor con visualizzazione del loro logo sul sito. 

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

La trattanda è accettata all’unanimità. 



6. RIELEZIONE COMITATO 
Presidente:  Flavio Valsangiacomo 
Vice presidente:  vacante 
Segretaria:  Caterina De Seta 
Cassiere:  Lauro Luraschi 
Resp. sede:  Alessandro Rossi 
Resp. materiale:  Fabio Foletti  
Commissario tecnico: Caterina De Seta 
Redazione Nettuno e PR: Valentina Meldi  

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

la trattanda è accettata all’unanimità. 
 

7. EVENTUALI 
 
Nessuno. 
 
 
 
 
 
Alle ore 20:30 è dichiarata chiusa l’assemblea annuale 2022 della Lugano Sub. 
La serata continua con la cena al bar/ristorante sottostante, bibite offerte dal Club. 
 
 
Per il protocollo: 
Caterina De Seta, Segretaria Lugano Sub 
 
 
Lugano – Paradiso, 04 maggio 2022  
 
 
 
Il Presidente:      La segretaria: 
 
 
Flavio Valsangiacomo      Caterina De Seta 
 
 
 
 
 
P.S. Il verbale verrà pubblicato sul sito 


